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aviso para todos los seres humanos”
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Por Carlos Mignon

El sur de Brasil se ve afectado por una de las inundacio-
nes más graves de los últimos años. Se estima que el 80%
de la región se encuentra afectada y muchas personas mu-
rieron. El plan de acción del gobierno y la crisis climática
son dos desafíos prioritarios para el presidente Lula da Sil-
va.

Las imágenes de las inundaciones en Río Grande do Sul
ocuparon la atención de diferentes medios de comunicación
en todo el mundo. El fenómeno meteorológico conocido
como la corriente de “El niño” se instaló sobre el sur de
Brasil y ocasionó desastres en materia de infraestructura
urbana, rural, rutas y la muerte de muchas personas y cente-
nares se encuentran desaparecidas. Las lluvias que no cesa-
ron complicaron las tareas de rescate y socorro en los terri-
torios que aún siguen afectados. En barrios de Porto Alegre,
capital del Estado de Río Grande do Sul, donde las inunda-
ciones pasadas no habían llegado alcanzó los dos metros.

Desde el comienzo el presidente Lula encabezó un plan
de acción coordinado entre el Gobierno Federal y el Gobier-
no Estadual. En la base naval de Santa María reunió a su
gabinete, autoridades militares y el equipo de Defensa Civil
para iniciar los operativos de ayuda y rescate. Además, anun-
ció el incremento presupuestario para atender la tragedia;
el aumento de programas sociales como “Mi casa, mi vida”;
y una vez que baje el agua, la realización de obras para
recuperar la infraestructura perdida. Ayrton Centeno, es
corresponsal de Brasil de Fato en Porto Alegre, y desde allí
comentó que hay cerca de “un millón 300 mil personas afec-
tadas, de una u otra forma. Son números siempre en ascen-
so desde la semana pasada. El aeropuerto internacional está
cerrado y hay 155 puntos donde los caminos están cortados.
Se anunció una alerta de Defensa Civil por nuevas inunda-
ciones en el sur del estado. Las aguas están subiendo y hay
un aviso de nuevas lluvias

“El gobierno de Lula ha creado una oficina especial en
Porto Alegre para tratar la situación”, afirmó Ayrton Cente-
no y añadió que “no se sabe aún el volumen de las pérdidas
materiales, pero serán muchos mil millones. El gobierno
federal tiene 14.500 profesionales de muchas áreas actuan-
do para mitigar la inundación. Hay una gran movilización
de los gobiernos estaduales y municipales de las diversas
alcaldías. Hay una actuación en todos los frentes, salud, asis-
tencia social, la alimentación y oferta de refugios para quie-
nes perdieron la casa”.

La ayuda humanitaria no sólo provino del gobierno, or-
ganizaciones sociales como el Movimiento de Trabajadores
sin Tierra (MST) organizaron las “Cocinas solidarias” para
abastecer de alimento sano a la población damnificada, ade-
más de recolectar dinero, ropa, productos de higiene y me-
dicamentos, entre otras cosas. La contracara de la solidari-
dad y las acciones concretas para ayudar a más de un millón
de personas, fue encabezada por la oposición política a Lula

que se encargaron, una vez más, con campañas de fake news
con denuncias de corrupción contra el gobierno. Por eso, en
conferencia de prensa desde el Palacio de Planalto el presi-
dente anunció inversiones por 18.3 mil millones de reales
en obras. Los fondos serán girados a Estados y municipios y
serán destinados a la urbanización de barrios marginales, la
contención de laderas y la renovación de flotas de transpor-
te. Frente a las falsas acusaciones por parte de la oposición
política, Lula afirmó que “el dinero no es ni para amigos ni
para enemigos. El dinero es para las necesidades vitales del
pueblo brasileño, que sigue siendo pueblo en cualquier ciu-
dad en la que viva, gobernada por cualquier partido políti-
co. Gobernamos para el pueblo”.

“Cuidar la selva
es más rentable que talar árboles”

Esas fueron las palabras del primer mandatario el 1º de
mayo ante la prensa de Japón. Esa afirmación resuena más
fuerte hoy luego de un desastre ambiental casi sin preceden-
tes. En medio del escenario desolador en el que millones de
personas perdieron todo, desde su casa, hasta seres queri-
dos, o los recuerdos de una vida y cuando baje el agua ten-
drán que retomar la vida después de la inundación. Además
del fenómeno meteorológico, las sucesivas políticas que
durante los últimos años no sólo negaron la crisis climática,
sino que profundizaron el daño ambiental, son parte de las
causas que hoy encuentra al 80% del territorio de Río Gran-
de do Sul bajo agua. La ministra de Ambiente y Cambio
Climático, Marina Silva, advirtió que los riesgos del dete-

rioro ambiental son también para las vidas humanas.
El corresponsal de Brasil de Fato en Porto Alegre afir-

mó que “hay una sumatoria de cosas que derivan en la tra-
gedia. Primero, las especiales condiciones meteorológicas
que instalaron las nubes de lluvia en el extremo sur del país,
justo arriba de Río Grande do Sul. También la acción del
fenómeno “El niño”. Segundo, la crisis climática. Talaron
los bosques junto a los ríos y cuando viene el agua el impac-
to es mucho más fuerte y peligroso. La agricultura con base
en agrotóxicos también destruye el suelo y sus residuos en
la tierra se van hasta los ríos y arroyos, tapan en el cauce y
los ríos quedan poco profundos”.

La devastación de la Amazonía, el pulmón verde más
grande de todo el Cono Sur, un territorio que en sus dimen-
siones prácticamente alcanza la superficie de Colombia,
Venezuela y Argentina, trae consecuencias graves como es-
tas inundaciones. Desde que la derecha comenzó a crecer
en Brasil, y especialmente durante el gobierno de Jair Bol-
sonaro, los productores agropecuarios vinculados al bolso-
narismo ejercieron un lobby en el poder político para avan-
zar sobre la frontera agrícola de la Amazonía e incluso, en
la invasión de tierras de comunidades indígenas. Del nega-
cionismo a la crisis climática y de un modelo económico
que favorece a los sectores concentrados de la agricultura,
sólo daña el medio ambiente, termina con la vida humana,
interrumpe proyectos de vida y genera pérdidas millona-
rias.

Lamentablemente, “tuvimos una gran inundación el año
pasado con más de 50 muertos y los gobernantes no apren-
dieron la lección. El gobernador de Río Grande do Sul,
Eduardo Leite (PSDB), destinó poco presupuesto para pre-
venir las amenazas frente a las inundaciones y aprobó mu-
chas medidas que dañaron al medio ambiente”, comentó
Ayrton Centeno. “En Porto Alegre, la capital del Estado, el
sistema de protección contra las inundaciones está en total
colapso. La alcaldía no ha hecho su trabajo, hay falta de
mantenimiento en las máquinas que debían defender a la
capital de las inundaciones. En barrios de Porto Alegre donde
nunca llegó el agua de las inundaciones están con hasta dos
metros de agua. El cuadro que tenemos ahora va a perma-
necer por más semanas porque el río está bajando muy len-
tamente. El casco histórico de la ciudad en el centro de Por-
to Alegre no tiene energía eléctrica, y no tiene agua. Es una
situación dramática”, finalizó el cronista.

Reducir las causas de semejante desastre ambiental sólo
a fenómenos meteorológicos no solo sería erróneo, sino que
sería imprudente. “Lo que ocurrió en Río Grande do Sul es
un aviso para todos los seres humanos. Necesitamos tener
en cuenta que la tierra se la está cobrando. No es solo Río
Grande donde suceden estas cosas extrañas, sino en todo el
país y en todo el mundo. Vamos a pedirle a la Amazonía
que le hable al mundo. Queremos que la Amazonía le diga
al mundo lo que necesita”, enfatizó el presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva.

Nunca pensaron los dueños del granero que, junto con el
ejército de desocupados y la mano de obra barata, estaban im-
portando la rebelión. Su soberbia no les dejaba pensar que no se
podía prometer a los hambrientos de Europa, a los deshereda-
dos de toda herencia, la felicidad, el pedazo de tierra, el trabajo
que les permitiera mantener a su familia, para luego someterlos
a las peores condiciones de miseria y humillación.

Así fueron llegando, cargados de hambre, hijos, ilusiones,
pero también de ideas, los inmigrantes. Fueron recibidos con el
desprecio de quien espera un cargamento de esclavos, olvidán-
dose de que el esclavo, al ver la mesa del amo llena de manja-
res, mientras él y su familia padecen las más indecibles priva-
ciones, suele rebelarse.

Mientras los Anchorena tiraban su vajilla de oro al mar en
su viaje a Europa, los cruzaban literalmente en sentido contra-
rio quienes viajaban en tercera clase o en la cubierta de los bar-
cos hacia el país próspero y libre, al que los dueños de la Argen-
tina llamaban “la tierra de la gran promesa”. Lo que no aclara-
ban es que no pensaban cumplirla.

En 1904, el gobierno de Roca le encargó al médico catalán
Juan Bialet Massé un informe sobre el estado de la clase obrera
en la Argentina en vistas de una ley laboral que no llegaría a
sancionarse. El funcionario se tomó muy en serio su trabajo y
elaboró un documento que se transformó en la más cruda de-
nuncia de los horrores del sistema de explotación de nuestro
país. Concluía: “De un lado se han encendido los fuegos del
lujo, del oropel y de la codicia desmedidos, y por el otro las

Lula: “Lo que ocurrió en
Río Grande do Sul es un aviso
para todos los seres humanos”

miserias del pobre reciben, como esperanzas, como promesas,
sin ver si se acomodan a su ser y a su medio, doctrinas utópicas
o explotaciones hipócritas (…) He encontrado en toda la Repú-
blica una ignorancia técnica asombrosa, más en los patrones
que en los obreros”. En ese mismo año resultaba electo por el
barrio de La Boca el primer diputado socialista de toda Améri-
ca, Alfredo Palacios, que hizo aprobar las leyes laborales pione-
ras en nuestro país, como la de descanso dominical en 1907.
Era un importante escalón en la historia de lucha de nuestro
heroico movimiento obrero. El radicalismo, en el poder desde
1916, osciló entre la negociación, la aprobación de leyes labo-
rales, como la limitación de la jornada laboral, la reglamenta-

ción del trabajo de mujeres y niños y las vacaciones para algu-
nos gremios. El gran cambio vino con el peronismo y la multi-
plicación y aplicación de decenas de leyes laborales de alcance
general, como el aguinaldo, las vacaciones, la licencia por ma-
ternidad, la instalación de los tribunales laborales y la incorpo-
ración de los derechos del trabajador a la Constitución de 1949.
Tras el golpe de Estado de 1955, comenzó el ataque a las con-
quistas laborales y la legislación pertinente, con algunas excep-
ciones, como la aprobación durante el gobierno de Illia del sala-
rio mínimo, vital y móvil, la ley de contratos de trabajo durante
el tercer peronismo y el aggiornamiento y la sanción de nuevas
leyes laborales durante el kirchnerismo. Hoy los trabajadores,
sin excepción, sufren un ataque sin precedentes explicitado con
orgullo por el Presidente, que usa la gráfica figura de una licua-
dora para certificar que uno de sus principales objetivos es des-
trozar el poder adquisitivo de los salarios, llevar el “costo labo-
ral” a sus mínimos históricos y destrozar el Estado anulando
también el histórico salario indirecto (la provisión de salud, se-
guridad y educación) de los argentinos. Nos parece muy opor-
tuno recordar este largo camino que tanta sangre nos costó y
que hoy se ve amenazado como pocas veces, bajo el aplauso
complaciente de importantes sectores de la sociedad, muchos
de ellos víctimas del modelo que avalan, ganados por los me-
dios que les inyectaron irracionalidad y odio, y por el recuerdo
del pésimo gobierno anterior. Inmersos en el absurdo pensa-
miento de que el costo lo pagará el otro, les vendría muy bien
recordar la frase del querido Shakespeare: “El odio es un vene-
no que uno toma esperando que se muera el otro”. (extractado
de Caras y Caretas)

La ley y Milei

Por Felipe Pigna
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Por Miguel Peiretti

Solo tres ciudades de las
42 poblaciones del departa-
mento San Justo seguirán
teniendo el servicio del Co-
rreo Argentino, ya que en el
resto de las poblaciones fue-
ron incluidas en el plan des-
guace, despidos y retiros vo-
luntarios

San Francisco, Arroyito
y Morteros serán las únicas
ciudades que seguirán te-
niendo abiertas las puertas
del Correo Argentino, mien-
tras que el resto de las ciu-
dades por ahora quedaran
sin servicios. Sus empleados
recibieron propuestas de re-
tiro voluntario y al mismo
tiempo estarían siendo extor-
sionados que quienes no lo
acepten, serán despedidos
con un 50 % de la indemni-
zación que les corresponde.

El ajuste para la casta
propuesto por el gobierno de
Javier Milei, apoyado por el
PRO y algunos sectores del
radicalismo significan una
tragedia para esos pueblos
donde sus habitantes debe-
rán recorrer decenas o cen-
tenas de kilómetros para rea-
lizar trámites personales,
enviar telegramas, recibir
encomiendas o realizar en-
víos postales entre otros ser-
vicios a los que acceden a
través de esta empresa.

En las puertas del Correo
Argentino que ya fueron ce-

rrados se habría ubicado un
cartel que informa a los ve-
cinos que deben «concurrir
para llevar telegramas, pos-
tales, giros» además para
envíos E-commerce se dis-
puso otra Unidad Postal»

Más del 50 % de las ofi-
cinas de Correo Argentino
será cerrada antes de fin de
mes, unas 900 aproximada-
mente, dejando a los habi-
tantes de una inmensa can-
tidad de poblaciones de la
geografía nacional sin servi-
cios con la finalidad de rea-
lizar un vaciamiento para al
lograr la aprobación de la
Ley Base privatizar la mis-
ma a valores irrisorios.

Ofrecen jugosas indem-
nizaciones a los empleados
para concretar la operación
cierres en el marco del plan
privatizador de varias em-
presas públicas lanzado por
Javier Milei entre las que se
encuentra el Correo Argen-
tino que podría ser entrega-
do a su amigo de Marcado
Libre, como un revival de los
’90, como ocurrió en la pri-
mera presidencia de Carlos
Menem.

Los montos que estarían
ofreciendo para que se reti-
ren para empleados que tie-
nen 10 años de servicios, al-
rededor de 20 y 25 millones
de pesos, un empleado con
25 años de servicio y algo
más, la oferta fue de 35 mi-
llones de pesos y algunas

personas que tienen hasta
más de 30 años de servicios,
les ofrecieron una suma de
casi 90 millones de pesos.
Los empleados consideran
que no existe el respaldo de
los gremios, se sienten solos
y deciden aceptar el retiro
voluntario.

¿Pero qué
hay detrás de
semejante
vaciamiento del
Correo Argentino?

Javier Milei aplica un
plan de desguace, despidos
y retiros voluntarios del per-
sonal con el objetivo de dar-
la en concesión. Fuentes del
sector telepostal advierten
que no hay compradores en
ciernes aún y los privados
prefieren que el Estado se
retire del mercado.

El dirigente camporista
que fue funcionario en el di-
rectorio anterior, Camilo
Baldini es el actual presiden-
te del directorio, quien dijo
que se quedó para defender
los avances y se convirtió en
un mercenario, aplicando sin
ningún reparo, los despidos,
retiros voluntarios y la desin-
versión que está perjudican-
do al Correo Argentino.

Se sospecha que, quién
está interesado por quedarse
con la basta estructura del
Correo Oficial de la Repú-

blica Argentina, el dueño de
Mercado Libre Marcos Gal-
perin, más allá que fuentes
vinculadas a la empresa lo
desmienten

Si el Correo Argentino se
reduce a su mínima expre-
sión, deja un mercado de lo-
gística que los correos priva-
dos podrán capitalizar. Allí
están Andreani, de la fami-
lia homónima; OCA del gru-
po Clear, que se lo relaciona
con Cristóbal López; y Oca-
sa, la empresa del ex aboga-
do de Alfredo Yabrán, Héc-
tor Colella.

En este contexto también
está en juego el negocio de
la logística del comercio
electrónico. Por caso, solo en
el hot sale de 2023 se ven-
dieron 6,8 millones de pro-
ductos que tuvieron que ser
repartidos en una semana.

Correo Argentino le re-
parte a Mercado Libre un
millón de paquetes por mes;
es el principal cliente. Tam-
bién distribuye otro millón
de cajas a través la platafor-

ma de autogestión MiCo-
rreo, utilizado por empren-
dedores y pymes que buscan
vender sus productos sin in-
termediarios, ni comisiones;
solo pagan el envío y cuen-
tan con 3.400 puntos con
conexión online para los des-
pachos.

En caso que el Senado
apruebe la Ley Base que en-
tre otras cosas implica la pri-
vatización del Correo Argen-
tino, lo que le permitiría que-
darse con cerca de 1.500 su-
cursales y 1.800 unidades
postales, para quedarse con
el negocio de distribución de
paquetería. Además estará
acompañada de la reforma
laboral y con ese paquete
habrá precarización laboral,
para abaratar la mano de
obra.

Lo que sucede en la em-
presa postal es un caso testi-
go de cuáles son las inten-
ciones del actual gobierno.
Dejarles empresas estratégi-
cas como el Correo a sus
amigos empresarios que se

beneficiarán con las leyes
contenidas en la Ley de Ba-
ses, en caso de aprobarse, sin
tener en cuenta el perjuicio
que significa para quienes
habitan las pequeñas pobla-
ciones de la geografía nacio-
nal

El ajuste lo hará la casta
y se despedirán a los emplea-
dos ñoquis manifestaba en
campaña Javier Milei, pero
la evidencia es que el ajustes
son aplicados a los jubilados
y trabajadores, mientras ellos
perciben millonarios salarios
y realizan viajes por el mun-
do para realizar campañas
políticas con el aporte de los
contribuyentes y despiden a
quienes todos los días con-
curren a sus lugares de tra-
bajo como ocurre con los tra-
bajadores del Correo Argen-
tino con el propósito de en-
tregar el patrimonio argen-
tino a sus amigos como ocu-
rrió en los noventa con el
peronismo neoliberal, deno-
minado menemismo

El desguace, despidos y retiros voluntarios en Correo
Argentino deja a la mayoría de los pueblos sin servicios

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


4
Miér coles 2 2 de M ayo de 2024

Regionales

La Peregrinación al San-
tuario de María Auxiliadora
con la visita de Monseñor
Miroslaw Adamczyk con-
gregó a alrededor de 60 mil
fieles durante las dos jorna-
das.

Entre 25 mil y 30 mil
personas llegaron a los pies
de María Auxiliadora en la
Basílica Sagrado Corazón de
Jesús el sábado y domingo.
Cerca de 400 ciclistas y mo-
tociclistas recibieron la
bendición sacerdotal y más
de 2000 espectadores estu-
vieron en la peña folclórica
el sábado por la noche, 77
agrupaciones gauchas y 5
tropillas entabladas integra-
das por más de mil jinetes
que desfilaron frente la ba-
sílica para marchar en pro-
cesión hasta el Parque Don
Bosco, mientras que otras 30
mil personas que solo llega-
ron a la localidad como visi-
tantes recorrieron los alrede-
dor de 1800 metros del pa-
seo comercial y artesanal
acampando en los parques
salesianos y en distintos sec-
tores de la comunidad, lo que
según lo estimado por la po-
licía junto a autoridades es-
timaron que alrededor de 60
mil personas llegaron a Co-
lonia Vignaud durante el sá-
bado y domingoLa actividad
oficial se llevó a cabo en la
explanada de la Basilica Sa-
grado Corazón de Jesús an-
tes de la misa concelebrada
por Monseñor Miroslaw
Adamczyk, el obispo de San
Francisco Sergio Buenanue-
va y el obispo de Rafaela,
Pedro Torres.

El acto de recibimiento
del Nuncio Apóstolico, Mon-
señor Miroslaw Adamczyk
inicio con el recibimiento
por parte de la intendente

municipal Evangelina Vig-
na, el legislador provincial
por el departamento San Jus-
to, Gustavo Tevez quienes
hicieron entrega del decreto
de declaración de huésped de
honor y de beneplácito res-
pectivamente acompañados
por el secretario de gobierno
del Ministerio de Gobierno
de Córdoba, Augusto Pasto-
re, el director de la obra sa-
lesiana Gustavo Mina, inten-
dentes de la región y repre-
sentantes de las instituciones
locales.

La bienvenida del
pueblo y colonia

La intendenta municipal,
Evangelina Vigna en nom-
bre de la comunidad de Co-
lonia Vignaud al dirigir el
mensaje de bienvenida co-
menzó expresando. «Es un
verdadero honor como repre-
sentante de esta comunidad
poder recibir a la máxima
autoridad de la iglesia, que
representa al Santo Padre en
Argentina, en un evento tan
importante para nosotros que
hace 81 años lo venimos lle-
vando adelante en la que
numerosos fieles de la igle-
sia católica peregrinan a los
brazos de María pidiéndole

y agradeciendo»
«Que hoy nos visite la

máxima autoridad de la igle-
sia, también representa para
nosotros un doble desafío,
dar continuidad como go-
bierno local a estos espacios
en apoyo, acompañando a la
iglesia para que siga tenien-
do lugar para que sus fieles
y que sean escuchados»

«Estamos viviendo un
año muy importante de ora-
ción y en vísperas de un año
mucho más importante que
es el año de la esperanza en-
tonces debemos como go-
bierno también bregar por la
esperanza porque siempre
podemos hacer para que
nuestras comunidades sean
un lugar mejor»

Mensaje del
gobierno de
Córdoba

En representación del
gobierno Córdoba, el Secre-
tario de Gobierno, Augusto
Pastore expreso que «Es un
honor dar la bienvenida a la
provincia de Córdoba al
Nuncio Apostólico, porque
con éll conectamos lo local
con lo global, con el contac-
tamos con la fe en estos mo-
mentos donde están impor-
tante poder llevar adelante lo
que nos pide nuestro gober-
nador Martin Llaryora, ue es
arribar a permanentes con-
sensos a permanentes diálo-
gos»

Dirigiéndose al Nuncio
señaló «nuestra prioridad en
el gobierno provincial está
enfocada en el abordaje de
la pobreza, en la reducción
de las desigualdades. Vamos
a seguir trabajando en ese

sentido como lo hacemos to-
dos los días junto con los in-
tendentes que hoy nos acom-
pañan construyendo verda-
dera comunidad»

«Es un momento muy
importante, donde todos los
años en Colonia Vignaud se
congregan miles de devotos
para celebrar nada más, ni
menos que la fe, así que que-
rido Nuncio para nosotros es
un honor como gobierno
provincial compartir este
momento con Ud, le doy en
nombre de nuestro querido
gobernador Martin Llaryora
la bienvenida a la provincia
de Córdoba, esperando que
su estadía sea placentera,
bienvenido y lo esperamos
siempre porque las puertas
de Córdoba están siempre
abiertas»

La expresión
de la legislatura
provincial

El legislador provincial
Gustavo Tevez en represen-
tación del pueblo del depar-
tamento San Justo fue quien
recibió al representante del
Papa en Argentina manifes-
tando, «Es un honor que
haya estado en Arroyito, San
Francisco y hoy está festejan-
do a nuestra madre María,
bajo la advocación de Auxi-
liadora, es para nosotros un
faro, siempre quien nos guía
en nuestra fe desde hace tan-
tos años junto a la obra sale-
siana, un faro de luz y espe-
ranza en toda nuestra re-
gión»

«Dígale al Papa que ora-
mos todos los días por él y
que el siga orando por noso-

tros, por nuestro país que lo
necesitamos, como necesita-
mos la luz de esperanza que
es la iglesia católica para
nuestro país»

La bienvenida a
la Casa Salesiana

El dueño de casa, el di-
rector de la Obra Salesiana
en Colonia Vignaud, Gusta-
vo Mina, al abrir las puertas
de la Casa Salesiana comen-
zó diciendo: «Simplemente
agradecer su visita aquí a
nuestra comunidad de Colo-
nia Vignaud, más precisa-
mente a nuestro templo,
como director de la obra sa-
lesiana decirles que hace
más de 80 años que esta fe
del pueblo se viene manifes-
tando en esta basílica, decir-
le que la presencia salesiana
en más de 120 años a culti-
vado esta fe en la comuni-
dad»

«Nuestro saludo desde
nuestra comunidad educati-
va al santo padre, decirles
que rezamos por él y que el
rece por nosotros, que sea
bienvenido a esta comunidad
donde a parte de la fe se cul-

tivan buenos técnicos, en lo
educativo tanto a nivel pri-
mario, a nivel secundario, en
la escuela de adultos estamos
juntos para formar buenos
ciudadanos y honestos cris-
tianos como lo decía nuestro
fundador, nuestro padre San
Juan Bosco»

Cerró diciendo: «Bienve-
nido a nuestra comunidad
deseando podamos vivir una
gran jornada de fe como ne-
cesitamos junto a todos los
peregrinos ir viviendo día a
día, bienvenido a nuestra tie-
rra santa de Colonia Vign-
aud

El agradecimiento
del Nuncio

El Nuncio Apostólico,
Monseñor Miroslaw Ada-
mcz ante de ingresar a la
Basilica expresó: «Agradez-
co a todos sean tan amables,
las palabras de las autorida-
des sobre todo porque sé que
esas palabras a mí son a cau-
sa de ser el representante del
Papa, el ilustre es el Papa
Francisco»

«El ultimo día de este
mes de mayo, el viernes 31
tengo audiencia con el San-
to Padre en Roma, y aprove-
cho para saludar al Santo
Padre en nombre de Colonia
Vignaud»

Este lindo día fresco, no
es solamente lindo por ser un
día de sol, sino porque cele-
bramos dos cosas, la fiesta de
María Auxiliadora y celebra-
ción de pentecostés, aprove-
chando esta visita al Santua-
rio para renovar nuestra fe a
la luz del Espíritu Santo, sa-
ludo a todos Uds, a sus fa-

Colonia Vignaud

60 mil personas peregrinaron hacia María Auxiliadora

Los jinetes acompañaron a la virgen en procesión Bomberos Voluntarios transportan la imagen

Autoridades encabezan el acto

Sigue en Pág. 6
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Sueño Celeste realizó el sorteo mensual correspondiente a mayo

Luciano Monetti fue reelecto como presi-
dente de Club Tiro Federal y Deportivo Mor-
teros al realizarse la asamblea anual

Presidente Luciano Monetti, vicepresiden-
te,  Guillermo Coloma, secretario, Mariano
Rojo, pro secretario Cristian Albertinazzi, te-

sorero, Daniel Tesio, pro tesorero, Mauro Ba-
ggiani,, vocales titulares Luciano Garnero,
Sebastian Rui y  Rodrigo Garcia, suplente Elsa
Lensina, Gustavo Roldan, revisores de cuen-
tas, Daniel Tolosa, Maria Dellagiovanna, Juan
Zafalon, suplentes, Federico Costa

Club Tiro Federal renovó su comisión directiva
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Freyre

miliares a sus queridos, des-
de el primer momento de mi
presencia en Colonia Vign-
aud deseo a todos Uds mu-
chas felicidades, muchas
bendiciones».

La misa
concelebrada
y al procesión

Al concluir el acto enca-
bezado por las banderas de
ceremonia del Colegio Ma-
ría Auxiliadora, Instituto
Agrotécnico Salesiano y
Cenma Padre Jorge Isaac
sede Colonia Vignaud, las
autoridades y los fieles ingre-
saron al templo, para con
posterioridad ingresar un
grupo de laicos, sacerdotes,
los obispos de San Francis-
co Sergio Buenanueva y de
Rafaela, Pedro Torres para
concelebrar la misa frente a
una multitud de feligreses

Concluida la misa co-
menzó la procesión con la
imagen de María Auxiliado-

ra portada por Bomberos
Voluntarios de Brinkmann
hasta la explanada donde
desfilaron alrededor de 1000
jinetes de a caballo para se-
guir junto a los files hasta el
Parque Don Bosco al pie del
monumento a la patrona del
Agro Argentino, donde el
Nuncio Apostólico brindo la
bendición a las agrupaciones
gauchas y la intendenta mu-
nicipal junto al director de
la Casa Salesiana hicieron
entrega de un obsequio a
Monseñor Miroslaw Ada-

mcz, tratándose de un mate
con tallados de metal y al
mismo tiempo fueron agasa-
jadas las agrupaciones gau-
chas con obsequios entrega-
dos por el legislador Gusta-
vo Tevez y los intendentes de
la región.

Fueron dos jornadas en
que unas 60 mil almas vivie-
ron la fe en plenitud acudien-
do en ayuda de una vida es-
piritual guiada por la maes-
tra María Auxiliadora a
quien acuden sus fieles para
obtener gracias en tiempos
especiales donde aquellos
que sienten que no tienen es-
peranza ni razones para
creer y comprometerse en-
cuentran en ella ayuda y con-
suelo para encontrar el ca-
mino del dialogo y el en-
cuentro desde su protección
materna y poderosa.

Viene de Pág. 4
60 mil personas peregrinaron hacia María Auxiliadora

Intendentes y demás autoridades en el monumento a la
patrona del agro argentino en el Parque Don Bosco

Una charla sobre bu-
llying y  redes sociales a car-
go de Ayrton Oviedo, orien-
tada a los estudiantes de las
instituciones secundarias fue
organizada por la municipa-
lidad de Freyre

La misma fue brindada
en los establecimientos edu-
cacionales donde Ayrton
Oviedo quien es actor y au-
tor teatral utilizando de las
técnicas de su profesión va
brindando mensajes sobre el
tema narrando su propio su-

frimiento como mecanismo
de concientización

«Estamos comprometi-
dos en abordar y trabajar en
las problemáticas que atra-
viesan nuestros jóvenes.
Queremos brindarles herra-
mientas y espacios para tra-
bajar en estos temas, por eso
desde el Área de Acompaña-
miento Comunitario, en con-
junto con la Secretaría de
Desarrollo Humano plantea-
mos esta actividad» subrayó
el intendente Germán Baldo

Al mismo tiempo agra-
deció al personal directivo y
docente de cada institución,
como así también a los alum-
nos, por su predisposición y
atención en el abordaje de
esta temática.

El acoso que en nuestro
país como consecuencia de
la invasión a nuestro idioma
se lo apoda bullying, es una
problemática que afecta a
niños y jóvenes de todas las
edades y estratos sociales, el
actor y autor teatral Ayrton
Oviedo lo trata desde su su-
frimiento dentro del colegio,
abordándolo muchas veces
de manera cómica, para lue-
go dejar un fuerte mensaje,
abriendo un espacio de de-
bate entre el público presen-
te.

Este tipo de actividades
pretenden brindar herra-
mientas para que los estu-
diantes puedan identificar
situaciones y gestar un am-
biente de sana convivencia,
para entre todas y todos pue-
dan decir basta al acoso con
un trabajo conjunto

Concientizaron a estudiantes
sobre acoso y redes sociales
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Un experto veterinario
revela su lista de las cinco
razas de perros ideales para
la vida doméstica

La elección de un perro
para el hogar es una decisión
importante, ya que influye en
la dinámica y la felicidad de
la familia. Ante la amplia
variedad de razas de perro
disponibles, un veterinario
dio a conocer su Top 5 que
son ideales para tener en
casa.

A veces, puede resultar
abrumador seleccionar la
raza de perro más adecuada.
Esta elección debe conside-
rar múltiples factores como
la personalidad, la salud y las
necesidades del perro. ¡Seguí
leyendo y enterate!

Las 5 razas de
perros ideales
para tu casa

Ben The Vet, un veteri-
nario reconocido en la red
social de TikTok, cuenta cuá-
les son las 5 razas de perros
que él considera como com-
pañeros ideales en un hogar.

Para decidir la mascota
ideal, necesitás considerar
las características específicas
de cada raza, según explicar
el portal El Confidencial.

5. Galgo inglés
El galgo inglés, aunque

no destaque por su aparien-
cia afectuosa a primera vis-
ta, es una opción de perro
destacada por su excepcional
gentileza.

Ben explica que hay que
cuidar su salud oral desde el
principio, y destaca la nece-
sidad de una higiene dental
adecuada para prevenir pro-
blemas futuros.

Además, enfatiza que,
aunque disfruten de paseos
calmados, necesitan perío-
dos regulares de ejercicio
para mantenerse saludables
y felices.

4. Border terrier
El Border Terrier, un pe-

queño, pero robusto compa-
ñero, es el cuarto en la lista
de Ben. Además de su tama-

ño conveniente para vivir en
hogares más pequeños, estos
perros son conocidos por su
afectuosidad y su capacidad
para formar vínculos profun-
dos con las personas.

A su vez, el especialista
destaca la importancia de
investigar sobre posibles pro-
blemas genéticos específicos
de esta raza de perro al ele-
gir un cachorro, para garan-
tizar una vida larga y salu-
dable juntos.

3. Vizsla Húngaro
El Vizsla Húngaro de

pelo duro es una elección
menos común, pero igual-
mente encantadora.

Ben advierte que esta
raza podría tener posibles
problemas de salud, como la
displasia de cadera, y enfati-
za la importancia de propor-
cionarles suficiente ejercicio
y estimulación mental para
satisfacer sus necesidades
energéticas.

Además, destaca la im-
portancia de buscar criado-
res responsables que se pre-
ocupen por la salud y el bien-
estar de sus cachorros.

2. Labrador Retriever
El Labrador Retriever

está en el top #2 de Ben. Este
perro es ampliamente reco-
nocido por su naturaleza
amigable y su adaptabilidad
como perro familiar.

Sin embargo, Ben seña-
la la importancia de estar
atento a posibles problemas
genéticos, especialmente re-
lacionados con las articula-
ciones, y sugiere consultar
con un veterinario antes de

adquirir un cachorro de esta
raza para asegurar una bue-
na salud a largo plazo.

1. Mestizo o perro
mongrel

Finalmente, en la cima
de su lista, Ben destaca la
belleza de la diversidad ge-
nética que ofrecen los perros
mestizos.

Más allá de la falta de
previsibilidad en cuanto a su
apariencia y temperamento,
estos perros suelen ser más
resistentes a enfermedades
hereditarias gracias a su
acervo genético variado.

El experto alienta a con-
siderar la adopción de un
mestizo como una opción
válida y responsable, ya que
ofrecen la oportunidad de
encontrar un compañero leal
y saludable.

5 razones
para adoptar
un perro para
personas con
dudas

Si tenés dudas sobre
adoptar un perro, podrías te-
ner en cuenta estos benefi-
cios. Tener una mascota pue-
de transformar tu vida, pero
también la de tu compañero
peludo.

Acá te dejamos algunas
razones por las cuales adop-

Sucede con frecuencia
que una persona se olvide el
nombre de las personas. ¿Es-
taré perdiendo la memoria?

Olvidarse nombres no es
para alarmarse

A más de uno le pasó que
se olvidó el nombre de una
persona. Por más que haya
hecho el máximo de los es-
fuerzos de estrujar la memo-
ria, no pudo traer a la len-
gua el nombre de alguien.

Ante esa situación, la
preocupación aparece de in-
mediato con grandes interro-
gantes dando vueltas por
nuestra cabeza: ¿me estaré
poniendo muy viejo?, ¿ten-
dré demencia?, ¿qué le está
pasando a mí memoria?

Pero no solamente suce-
de con el nombre de las per-
sonas. También pasa con el
nombre de una calle, una
película o una clave.

La fea sensación de no
poder retener y expresar el
nombre de una persona, no
hace más que sembrarnos
incertidumbre y preocupa-
ción.

Sobre estos interrogan-
tes, los especialistas dan su
punto de vista.

Qué quiere
decir que me
olvide el nombre
de las personas

La mayoría de los exper-
tos en la memoria, coinciden
en que las personas se olvi-
dan del nombre de las per-
sonas por estas causas comu-
nes:
- Sobreestimulación de infor-
mación
- Estrés crónico
- Ritmo acelerado de la vida
- Hiperconexión

- Uso desmedido de panta-
llas

Todos estos factores que
vive la población mundial,
según los especialistas, no
son buenos para la memoria.

A muchos se le dificulta
recordar nombres de perso-
nas y otras cosas más que
otros y, por ejemplo, acuden
a “ayudamemorias”, como
anotar las actividades a rea-
lizar, como ir de compras o
retirar plata del cajero auto-
mático, por ejemplo.

“Los olvidos cotidianos
se relacionan con una alta
tensión emocional, mucha
agitación y dispersión. Se
empieza a hablar de un tema
y rápidamente se pasa a otro,
pero la mente está ocupada
en otra cosa, mientras se deja
lo que hay que hacer. El te-
ner tantas cosas en la cabe-
za, llevan a la dificultad de
focalizar en una idea, porque
la energía está puesta en di-
ferentes representaciones en
forma simultánea”, expresa
el psicoanalista José Abadi.

María Roca, coordinado-
ra científica de la Fundación
Ineco, sostiene en relación a

¿Es grave?:
Qué quiere decir que me falle la
memoria y me olvide el nombre de las personas

la falla de la memoria, por
ejemplo, cuando queremos
recordar un nombre: “La di-
ficultad en la evocación de
una palabra en un momento
determinado, es un fenóme-
no que se conoce como ano-
mia en el mundo de la neu-
rociencia. Este tipo de fallas
aparecen en cualquier etapa
de la vida. La buena noticia
es que no hay que alarmar-
se”.

Además, Noelia Weiss-
taub, neurocientífica del Co-
nicet y palabtra autorizada,
destaca: “Ganan aquellas
memorias que se aprendie-
ron de una manera más rica
o aquellas que se traen a la
conciencia con mayor fre-
cuencia”.
Memoria: claves
para apuntalarla
- Dormir entre 7 y 8 horas
diarias
- Una dieta saludable
- Prestar más atención a las
cosas
- Realizar ejercicio físico con
regularidad
- Llevar a cabo técnicas para
fijar datos

Los factores que infuyen
5 razas de perro que son ideales para tener en casa

tar un perro podría ser una
excelente decisión.

Compañía y amistad in-
condicional

Mejora de la salud men-
tal

Fomento de la actividad
física

La adopción en refugios
es una gran ayuda

Desarrollo de responsa-
bilidad y empatía
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ARIES
Trabajo y negocios: querrá te-
ner todo bajo control, pero algo
se escapará. Propicio retomar
planes. Amor: su pareja le pe-
dirá que no haga juicios apre-
surados sobre sus amigos.

TAURO
Trabajo y negocios: un proble-
ma algo intrincado le enseñará
algo sobre vencer obstáculos.
Amor: la ternura en la relación
inundará su corazón de un amor
que no ha experimentado.

GEMINIS
Trabajo y negocios: podrá ob-
tener valiosos datos que mejo-
rarán el negocio. Señal de pros-
peridad. Amor: la creciente ar-
monía hará surgir un matiz in-
esperado en la relación.

CANCER
Trabajo y negocios: se darán las
condiciones que cumplirán sue-
ños largamente planificados.
Amor: una expareja le sorpren-
derá con un regalo, pero esa
insistencia no convencerá.

LEO
Trabajo y negocios: momento
para iniciar cambios; lanzar fue-
ra lo viejo e incorporar lo nue-
vo. Amor: un encuentro fortui-
to podría derivar en una cita
plena de romance y sorpresas.

VIRGO
Trabajo y negocios: resolverá
dudas y promoverá cambios
positivos. Una ayuda se concre-
ta. Amor: la atracción se reno-
vará y despertará la armonía tan
ansiada en la pareja.

LIBRA
Trabajo y negocios: una re-
unión será crucial para mostrar
su brillo personal. Alcanzará
metas. Amor: un desengaño
forjará su carácter, pero alguien
se esforzará para acercarse.

ESCORPIO
Trabajo y negocios: una situa-
ción difícil hará surgir su cora-
je para alejar a alguien malicio-
so. Amor: una rencilla provo-
cada por entrometidos alterará
la armonía de la relación.

SAGITARIO
Trabajo y negocios: negocios
nuevos darán la certeza nece-
saria para afianzar su proyec-
to. Amor: conocerá a una bella
persona que comprende su in-
terioridad como ninguna otra.

CAPRICORNIO
Trabajo y negocios: ejercerá
una tarea en la que es experto y
eso le llenará de entusiasmo.
Amor: gestos amables en la re-
lación darán lugar a juegos ple-
nos de sensualidad.

ACUARIO
Trabajo y negocios: la buena
fortuna llegará y mejorará mu-
chas áreas críticas de su traba-
jo. Amor: mostrar carácter irri-
table en la relación no será bue-
na idea; urge tener diálogo.

PISCIS
Trabajo y negocios: comenza-
rá una etapa favorable y prós-
pera en el trabajo.  Lo viejo se
reciclará. Amor: conocerá a un
alma sensible que influirá como
nadie en su idea del romance.

HORÓSCOPO

En un ambiente urbano hostil, Ca-
mila Sosa narra desde dentro la vida
de una comunidad de travestis en Cór-
doba, Argentina.

Cuando llegó a Córdoba capital
para estudiar en la universidad, Camila
Sosa Villada fue una noche, muerta de
miedo, a espiar a las travestis del Par-

La (des) regulación
de la riqueza en
América Latina

Autores varios
Editorial Clacso - Cala
Año: 2024 páginas: 172
$ Gratis

Descargar gratis en https://biblioteca-
repositorio.clacso.edu.ar/bitstream/CLACSO/
249320/1/La-desrregulacion.pdf

Dos grandes consensos se han
instalado en el debate académico la-
tinoamericano en los últimos quince
años: que América Latina es el conti-
nente más desigual del mundo y que
el giro posneoliberal, también llama-

que Sarmiento y encontró su
primer lugar de pertenencia
en el mundo.

Las malas es un rito de
iniciación, un cuento de ha-
das y de terror, un retrato de
grupo, un manifiesto explosi-
vo, una visita guiada a la ima-
ginación de su autora y una

crónica distinta a todas.
Convergen en su ADN las dos fa-

cetas trans que más repelen y aterran
a la sociedad bienpensante: la furia tra-
vesti y la fiesta de ser travesti.

En su voz literaria conviven Mar-
guerite Duras, Wislawa Szymborska y
Carson McCullers. El último fenómeno
de la literatura argentina, traducida al
alemán, frances, noruego y croata.

Las Malas
Camila Sosa Villada
Editorial: Tusquet Editores
Año 2019: Páginas: 224
$ 26.500.-

Estocolmo

Se puede ver gratis en https://
www.cont.ar/watch/fe248784-41b5-4f18-
80a3-0e674150cf97

"Estocolmo: Identidad perdida" narra
a lo largo de 13 capítulos con detalle casi
quirúrgico la investigación criminal, judi-
cial y mediática alrededor de la desapa-
rición de una joven mujer a manos de
una red de trata de personas.

Estocolmo narra la historia sobre la
investigación criminal, judicial y mediáti-
ca de la desaparición de Larisa Torres
quien ha caído en manos de una red de
trata de personas.

Un fiscal de la nación, un agente en-
cubierto y una periodista se verán inmer-
sos en una trama policial que mezcla
suspenso, drama y acción donde la ley y
la justicia son dos caras distintas de la
misma moneda.

La serie se desarrolla en el ámbito
del género negro, con connotaciones
periodísticas y judiciales. Tiene el atrac-
tivo de la combinación de estos tres cam-
pos y el aliciente de ver en pantalla algu-
nos actores bien consolidados en la es-
cena hispanoamericana.

do "marea rosa", ha re-
vertido la senda des-
igualitaria que se asen-
tó en la región durante
los años noventa. ¿Por
qué, pese al esfuerzo
del activismo estatal y
de los gobiernos a prin-

cipios de este siglo para mejorar las con-
diciones de vida de las poblaciones, los
cambios no han sido estructurales? Con
el fin de responder a este interrogante,
los capítulos de este volumen colectivo
problematizan el debate teórico en torno
a la riqueza y desigualdades, presentan
una serie de casos empíricos y abren in-
terrogantes sobre el futuro del estudio de
la riqueza en la región. El libro se desa-
rrolla en cuatro bloques temáticos.

Drama policial
 2016

Dirección
Jesús Brace-

ras
Protagonistas
Juana Viale,

Luciano
Cáceres y

Esteban
Lamothe

Una geóloga y especialista en
el Renacimiento italiano explicó
cómo llegó a esa conclusión y des-
acreditó teorías anteriores sobre el
cuadro más famoso del mundo

Más de 500 años después de
que Leonardo da Vinci pintó La
Gioconda, una académica cree ha-
ber develado el misterio sobre el
fondo de una de las obras de arte
más famosas del mundo.

Los historiadores del arte lle-
van mucho tiempo debatiendo so-
bre el paisaje y especulando sobre
los lugares que podrían haber ins-
pirado al artista, pero la geóloga y
especialista en el Renacimiento ita-
liano Ann Pizzorusso cree haber
identificado que el sitio es Lecco,
en el norte de Italia.

“Cuando llegué a Lecco, me di
cuenta de que había pintado la Gio-
conda aquí”, dijo Pizzorusso, refi-
riéndose a la pequeña ciudad a ori-
llas del lago de Como, hasta ahora
más conocida como el escenario de
Los novios, la obra maestra de
Alessandro Manzoni.

Según la estudiosa, el puente
arqueado representado en el cua-
dro correspondería al Ponte Azzo-
ne Visconti, del siglo XIV, aunque
teorías anteriores lo habían relacio-
nado con estructuras similares de
otras ciudades italianas, como
Arezzo y Bobbio.

Pizzorusso no es la primera
persona que afirma haber resuelto
el misterio, pero cita sus conoci-
mientos de geología para respaldar
sus afirmaciones.

“Para mí, el puente no era el
aspecto importante de la pintura”,
afirma Pizzorusso. “En las otras
hipótesis la geología era simple-
mente incorrecta”.

La geóloga descubrió que las
formaciones rocosas de Lecco eran
de piedra caliza, que coincidía con

lo que se representa detrás de la
noble mujer, a la que se ha llama-
do Mona Lisa.

“Cuando se mira La Gioconda,
se ve esta parte del río Adda, y se
ve otro lago detrás de ella, que se
muestra perfectamente debajo de
estas montañas de dientes de sie-
rra”, dijo desde el lugar donde po-
dría haberse pintado la escena.

La investigación de Pizzorus-
so sobre Leonardo “muestra perfec-

Afirman haber descubierto la
ciudad italiana donde Leonardo
da Vinci pintó La Gioconda

tamente hasta qué punto se unie-
ron el artista y el científico”, dijo
Michael Daley, director ejecutivo
de ArtWatch UK, una organización
sin ánimo de lucro que supervisa
la conservación de obras de arte.

“Ningún historiador del arte
está calificado para enfrentarse a
Ann por sus conocimientos cientí-
ficos. Los demás estudios son ya
patos muertos”, afirmó.
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El gobernador Martín Llaryo-
ra presentó el Plan de Desarrollo
Educativo Provincial 2024-2027
con proyección 2033, bajo la con-
signa “El derecho a aprender como
prioridad. Consolidar logros y em-
prender las transformaciones nece-
sarias”.

En el plano formal, los objeti-
vos centrales del plan giran en tor-
no a cinco ejes: trayectorias conti-
nuas y completas, aprendizaje con
sentido y a lo largo de toda la vida,
condiciones socioeducativas, desa-
rrollo profesional docente, y parti-
cipación y concertación de políti-
cas.

Entre las principales medidas
se encuentran la actualización do-
cente y de los planes de estudio, in-
corporando más conocimientos so-
bre nuevas tecnologías y el mundo
digital.

Al mismo tiempo, se intensifi-
carán las estrategias para que los
alumnos sepan leer, escribir y com-
prender antes de finalizar el tercer
grado.

«La educación es, fue y será un
pilar fundamental de aquellas co-
munidades que se quieran desarro-
llar; desde un pueblito hasta una
nación. No hay discusión respeto a
eso, estamos todos de acuerdo»,
afirmó Llaryora.

El Plan de Desarrollo Educati-
vo Provincial 2024-2027 con pro-
yección 2033 incluye fuertes inver-
siones por parte del Gobierno de la
Provincia para dotar de herramien-
tas tecnológicas a docentes y estu-
diantes.

“Pretendemos que el sistema
educativo, además de enseñar, pue-
da ser un agente de innovación per-

manente”, definió el gobernador.
El mandatario provincial instó

a pensar y trabajar en un cambio
de paradigma respecto a la forma-
ción de los estudiantes y consideró
fundamental la unión de esfuerzos
de organizaciones del sector públi-
co y privado. En este sentido, re-

cordó el reciente lanzamiento de las
Coordinaciones Locales de Educa-
ción (CLE), una mesa que reúne a
intendentes, directivos y referentes
de la comunidad para abordar te-
máticas educativas referidas a cada
localidad.

Llaryora ratificó el compromi-

Llaryora presentó el Plan de
Desarrollo Educativo Provincial 2024-2027

Entre sus principales ejes se encuentran la actualización docente y de los planes de
estudio, incorporando más conocimientos sobre nuevas tecnologías y el mundo digital.
Intensificarán las estrategias para que los alumnos sepan leer, escribir y comprender
antes de finalizar el tercer grado.
El gobernador ratificó las inversiones destinadas a crear más salas de 3 años e impulsar
la innovación, dotando de herramientas tecnológicas a docentes y estudiantes.

so del Gobierno Provincial “para
encabezar el cambio de paradigma”
y pidió a todos los sectores involu-
crados el esfuerzo necesario, sobre
todo ante la actual coyuntura mar-
cada por un contexto económico
adverso.

“Más allá de las dificultades,
los países que progresan son los que
invirtieron en educación«, sostuvo
el gobernador.

Más inversiones en
tecnología,
infraestructura y
capacitación

Durante la presentación del
plan, habló también el ministro de
Educación, Horacio Ferreyra,
quien ratificó que “la educación en
Córdoba es y seguirá siendo una
prioridad”.

Dijo también que “lo primero
que nos planteamos es que todos
los chicos estuvieran en la escuela
y ese trabajo lo hicimos con las ins-

tituciones educativas y acompaña-
dos por los municipios”, y mencio-
nó como un objetivo prioritario la
escolarización temprana. “Las sa-
las de 3 comienzan a ser un desa-
fío muy importante porque hay que
empezar lo más temprano posible»,
dijo.

En este sentido, cabe recordar
que en lo que va de 2024 ya fueron
habilitadas 68 nuevas salas de 3
años.

Ferreyra enumeró algunas de
las medidas que ya se han adopta-
do para adaptar la educación a las
necesidades que plantea el mundo
actual. “Hemos visto la necesidad
de actualizar los planes de estudio
y puedo anunciarles que tenemos
ya más de 1.700 proyectos innova-
dores de escuelas y más de 400
aportes de la consulta ciudadana y
de los distintos equipos e institu-
ciones educativas”.

Manifestó su satisfacción por la
puesta en marcha el compromiso
alfabetizador Córdoba y el aumen-
to de los tiempos para facilitar el
aprendizaje de Lengua y Matemá-
tica.

Recordó que se han abierto 30
sedes a lo largo y ancho de la Pro-
vincia para que distintos profesio-
nales puedan formarse como do-
centes. Ya están estudiando 1800
docentes y otros 800 maestros de
enseñanza práctica de escuelas téc-
nicas se anotaron para hacer su pro-
fesorado de educación secundaria.

Por último, valoró la apertura
de la regional Bell Ville de la Uni-
versidad Provincial de Córdoba que
demuestra que la federalización no
es algo que se declama sino que se
ejerce; el programa de entrega de
netbooks y el acompañamiento a
la población más vulnerable con la
vigencia del boleto educativo y la
ampliación del Paicor.

En el acto celebrada en el au-
ditorio del Centro Cívico estuvie-
ron presentes los rectores de la
Universidad Nacional de Córdoba,
Jhon Boretto; de la Universidad
Católica de Córdoba, Andrés Ague-
rre; Universidad Provincial de Cór-
doba, Julia Oliva Cúneo y de la
Universidad Nacional de Villa Ma-
ría, Luis Negreti.

También se encontraban los
secretarios generales de la Unión
de Educadores de la Provincia,
Roberto Cristalli y el del Sindicato
de Docentes Particulares, Gerardo
Bernardi.

El ministro de Gobierno, Manuel
Calvo, encabezó la presentación de
la propuesta de trabajo para el perio-
do 2024 - 2027 del Instituto Provin-
cial de Capacitación Municipal. Ade-
más, quedaron designados los repre-
sentantes académicos y de Gobierno
del Consejo Asesor del Instituto, al
tiempo que se concretó la firma de
convenios de cooperación con univer-
sidades e instituciones educativas.

“Nuestro énfasis está puesto en
el sentido federal. Sin distinciones de
color político y con fuerte presencia
en los territorios, priorizando la la-
bor mancomunada entre la Provincia
y las intendencias”, dijo el ministro
Manuel Calvo en su mensaje.

Además, señaló que la actual
gestión que encabeza el gobernador
Martín Llaryora es “un gobierno de
mucha cercanía, de diálogo, de aper-
tura y de acompañamiento al desa-
rrollo de las políticas públicas loca-

les, para que los intendentes las pue-
dan llevar adelante en beneficio de
todos los cordobeses”.

En ese sentido, remarcó la impor-
tancia de trabajar codo a codo con los
nuevos encargados de las administra-
ciones locales. “De los 427 munici-
pios comunas, hay 332 que son ad-
ministrados por nuevas autoridades.
A esos intendentes y jefes comuna-
les queremos acompañarlos brindán-
doles la capacitación necesaria”.

Por último, subrayó que la labor
de su cartera tiene una fuerte vincu-
lación con organizaciones de la so-
ciedad civil: “El trabajo que hacemos
desde el Ministerio lo hacemos res-
paldados en el acompañamiento de
las universidades, organizaciones de
la sociedad civil y todos los intenden-
tes y jefes comunales. De esta forma
se trabaja con todos los actores apro-
vechando la inteligencia colectiva de
la sociedad y co-construyendo nues-

tras políticas públicas”.
El Instituto Provincial de Capa-

citación Municipal tiene como fina-
lidad la formación de actores públi-
cos municipales y comunales, así
como el acompañamiento de gobier-
nos locales en diferentes temáticas,
en el marco de un modelo de innova-
ción política y mejora pública, con el
propósito de generar una propuesta
de valor diferencial a nivel de ges-
tión local.

A partir de las necesidades de los
gobiernos locales en materia de ca-
pacitación y acompañamiento, y
como el resultado del trabajo conjunto
con las universidades e institutos edu-
cativos, se ofrecerán distintas alter-
nativas en materia de formación uni-
versitaria, cursos específicos a cargo
de especialistas y propuestas educa-
tivas propias del Gobierno provincial,
a través de su portal de capacitación:
Campus Córdoba.

Manuel Calvo presentó el plan de trabajo del
Instituto Provincial de Capacitación Municipal
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El Taller Protegido "Cas-
tillo Azul" festejó sus 24 años
con la visita de representan-
tes de instituciones y fami-
liares de los operarios quie-
nes fueron agasajados con
productos de panificación
elaborados por quienes inte-
gran el mismo.

Taller Protegido Castillo
Azul es una entidad que po-
sibilita a quienes tienen al-
guna discapacidad puedan
trabajar en la elaboración de
productos de repostería y
pastelería, aprendiendo el

Darío Gómez de la Fuen-
te es el nuevo presidente de
CoopMorteros, secundado
por Leticia Perlo

Al hacer la distribución
de cargos del consejo de ad-
ministración de la Coopera-
tiva de Servicios Públicos de
Morteros Ltda después de la
realización de la Asamblea
General Ordinaria de Dele-
gados, así quedó constituido

Presidente, Darío Gómez

Reclaman respuestas al
gobierno provincial y al se-
nador departamental por
gestiones realizadas para la
atención de la salud de la
población. La atención en la
parte pública casi se duplicó
del 2022 al 2023

Desde la Comisión del
Samco San Guillermo mani-
fiestan que elevaron notas a
la Ministra de Salud, a la
encargada de salud en el de-
partamento y al senador de-
partamental gestionando
nombramientos, pero ningu-
na de las mismas obtuvieron
respuestas.

Andrea Marino, presi-
denta de la Comision del
Samco, explicó que no exis-
te una comunicación fluida
desde el Ministerio de Salud
de Santa Fe para resolver las
distintas situaciones para
mejorar la atención de la sa-
lud en San Guillermo.

El Ministerio de Salud
resolvió trasladar a la obstre-
ta a otro centro de salud, de-
jando a la población sangui-
llermina sin la atención de
esa profesional y una enfer-
mera se acogió a su benefi-
cio jubilatorio y tampoco fue
designada otra profesional
para cubrir ese cargo.

«Enviamos una nota, por
el cargo de la obstetra que
nos han sacado, también
para un cargo de enfermería

que se jubiló y necesitamos
no perderlo. Hemos enviado
nota al Senador, a la Minis-
tra y no tuvimos respuesta,
no fuimos correspondidos.
Estamos a la espera que nos
citen para hablar sobre nues-
tra institución», contó»

«Por el cargo de enfer-
mería está el expediente y no
se mueve y necesitamos que
ese cargo salga y no perder-
lo»

Las estadísticas indican
que el crecimiento en la aten-
ción pública tuvo un expo-
nencial crecimiento al aten-
der en el 2022, 10137 pa-
cientes, mientras que en el
2023 fueron 19559 las per-

San Guillermo

sonas que acudieron al Sam-
co para la atención de la par-
te publica

El total de atenciones en
el Samco en el año 2023 fue
de 34855 de los cuales el 44
% correspondió a la parte
privada y el 56 % a la faz
pública, mientras que el año
anterior el total de atencio-
nes fue de 24665 personas,
correspondiendo a la parte
privada el 59 %, significan-
do en la atención pública un
crecimiento del 92,94 % de
mayor afluencia de pacien-
tes, sin que desde la provin-
cia atiendan esa mayor de-
manda que en la actualidad
tiene el Samco

El gobierno provincial no responde a las
necesidades para la atención de la salud
El senador departamental no responde a las gestiones del  Samco

El crecimiento de la demanda que vino teniendo en
los últimos cuatro años no es acompañada por la provincia

El Certamen Argenti-
no de Motociclismo vuel-
ve a Morteros después de
más de tres décadas  el 25
y 26 de mayo.

El Certamen Argenti-
no de Motociclismo dispu-
tará la 4ª Fecha en el Com-
plejo Deporte Motor de
Morteros, este fin de sema-
na con la participación de
los exponentes de cada
categoría

El CAM lo tuvo como
protagonista a Morteros al
ser el club Tiro Federal y
Deportivo Morteros uno
de los fundadores de este
certamen iniciado en 1978
junto a otros clubes cordo-
beses y santafesinos, has-
ta principios de la década

del noventa en que la enti-
dad se quedó sin el histórico
circuito «El Bosque»

Esta noche habrá recono-
cimientos a todos aquellos
que fueron quienes forjaron
los primeros pasos de la his-

toria del CAM desde Mor-
teros, el que a partir del
próximo fin de semana
volverá a rodar sobre esta
geografía.

La entrada tendrá un
costo de $ 10.000

Este fin de semana vuelve el CAM a Morteros

de la Fuente vice presiden-
ta, Leticia Perlo, secretario,
José Vivas, pro secretaria,
Belén Pussetto, tesorero,
Mauricio Saranz, pro tesore-
ro, Agustín Druetta. Conse-
jeros titulares Ricardo Ma-
rini, Néstor Ferrarisy Ricar-
do Tejero, suplentes, Gusta-
vo Díaz, Lucas Castro y Wal-
ter Tibaldo. Sindico titular,
Sofía Talavera, síndico su-
plente, Aldo Aimino.

El uso de la capacidad instala-
da está en los niveles que tuvo en
la pandemia. Sólo el sector ener-
gético esquiva el derrumbe

Las industrias metalmecánica
y textil son las más perjudicadas
por la recesión y están funcionan-
do a poco más de un tercio de su
capacidad instalada, según datos
que informó el Instituto Nacional
de Estadística y Censos (Indec).

En el contexto general el apa-
rato productivo argentino está uti-
lizando apenas el 53,4% de su po-
tencial, un nivel similar al que tuvo
en momentos de cuarentena duran-
te la pandemia en 2020.

Por otra parte, este porcentaje
se sostiene porque el boom del sec-
tor energético hace que el sector
esté usando el 80% de su fuerza en
maquinaria. Le sigue la producción
de sustancias y productos quími-

cos con un 64,9% y papel y cartón
con 63,5%.

En el otro lado de la pirámide
se encuentra la industria metalúr-

CoopMorteros
Renovó Consejo de Administración

Castillo Azul
24 años de
trabajo protegido

oficio y percibiendo alguna
ayuda económica para acom-
pañarlos.

El mismo además de ser

un espacio de aprendizaje de
un oficio, significa un lugar
de integración y desarrollo
personal mediante el trabajo

gica que está trabajando al 38% de
sus posibilidades y el sector textil
que lo hace al 38,5%.

No muy lejos aparece la elabo-

ración de caucho y plástico, que tie-
ne en funcionamiento el 44,1% de
sus instalaciones. Apenas unos pel-
daños por encima surge la produc-

ción de minerales no metálicos
(construcción) que trabaja al
47,2%.

En tanto, otro de los sectores
dinamizadores como la produc-
ción automotriz apenas está fun-
cionando a la mitad de sus posi-
bilidades.

Trascendió en las últimas ho-
ras que la asociación de fabrican-
tes le solicitó al Gobierno algu-
nas prebendas para blindarse de
la eventual competencia externa.

Esta caída se da en un contex-
to de fuerte contracción del con-
sumo por la caída del poder ad-
quisitivo de los salarios.

Si bien el gobierno pondera
sus avances macroeconómicos,
aún no se observan declaraciones
o evaluaciones sobre la situación
microeconómica que afecta el día
a día de personas y empresas.

Miér coles 2 2 de M ayo de 2024
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Según el Indec a (menos de) media máquina:

Casi todos los sectores están con mayor capacidad ociosa por la recesión
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Detuvieron en Arroyito a
un morterense que podría ser
el autor del homicidio de
Claudio Daniel «Caio» Ga-
marra (28) en la que además
fue herido su hijo de 5 años
en Suardi.

Efectivos policiales de
Arroyito que contaban con
información que un sicario
que tenía pedido de captura
por homicidio agravado por
el uso de arma de fuego y por
tentativa de homicidio por el
uso de arma de fuego se en-
contraba en esa ciudad es que
ponen en marcha un opera-
tivo

En el sector sur de Arro-
yito interceptan a un vehícu-
lo conducido por un joven de
22 años quien era acompa-
ñado por este individuo de
33 años domiciliado en Mor-
teros y al registrar el auto
encuentran estupefacientes
por lo que quedaron ambos
detenidos, el conductor a dis-
posicion de la Fiscalía de
Lucha Contra el Narcotráfi-
co y su acompañante de la
Justicia de San Cristóbal.

Los hechos
El 26 de enero del 2023

frente al domicilio ubicado
en la esquina de Belgrano y
Gili, del barrio San Miguel,
tres tira tiros llegaron en dos
motos alrededor de las 19
con el propósito de exigir el
pago de una deuda que po-
dría ser por comercialización
de drogas y tras discutir, ter-
minaron baleando a Claudio
Daniel «Caio» Gamarra (29)
y a su hijo de 5 años para
luego darse a la fuga por ca-
minos de la zona rural.

Finalmente Claudio Ga-
marra como consecuencia de
las heridas de bala en la que
debieron extirparle un pul-
món y parte del hígado, ade-
más de afectarle la columna
vertebral dos días después
falleció en el hospital de Ra-
faela, mientras que su hijo
Ian de cinco años a pesar de
afectarle una arteria con he-
morragias importantes, des-
pués de haber sido sometido
a varias cirugías, logro recu-
perarse.

Dos días después encon-
traron en la zona rural de
Morteros una moto Honda
XR 125 abandonada con pe-
dido de secuestro desde el
mes de noviembre por la jus-
ticia de Santo Tomé, la que
podría haber sido utilizada
por el homicida detenido
ahora en Arroyito.

Los primeros días de
marzo de 2023 en barrio
Sucre de Morteros efectivos
de la Agencia de Investiga-
ción Criminal de Santa Fe,
detuvieron a Brenda Medi-
na (30), imputada por ame-
nazas coactivas y Marisol
Ferreyra (26) imputada por
la autoría de encubrimiento
por favorecimiento personal
y real calificado (por la gra-
vedad del delito precedente).
Además secuestraron un te-
léfono celular, 3 pares de
zapatillas y una moto honda
Storn 150 cc color negra.

La fiscal a cargo de la
investigación manifestó que
«el jueves 26 de enero de
2023 a las 20:30, la mujer
de iniciales Marisol Ferrei-
ra (26), circuló por la vía
pública de Morteros a bordo
de una motocicleta que ha-
bía sido utilizada para con-
sumar el homicidio de Ga-
marra y una tentativa de ho-
micidio en perjuicio de un
niño».

Fissore aclaró que «la
moto era marca Yamaha
modelo XTZ y la imputada
estaba al tanto de los hechos
ilícitos que se habían come-

tido con el vehículo».
Además, se relató que

«la investigada se negó a res-
tituir la motocicleta a su ver-
dadero dueño con el fin de
ayudar al presunto autor del
homicidio a eludir las inves-
tigaciones en su contra».

«Tras el ataque que tuvo
lugar en Suardi, Brenda
Medina amenazó de muerte
al propietario de la motoci-
cleta utilizada para concre-
tarlo», se aseguró. «Le exi-
gió que la hiciera pintar para
modificar sus características
y dificultar su identifica-
ción», precisó la funcionaria
judicial en relación a «la otra
imputada «Brenda Medina
es hermana» de quien esta-
ba prófugo y quedó ahora
detenido en Arroyito inves-
tigado «como autor del ho-
micidio de Gamarra».

Las dos mujeres queda-
ron en prisión en sus domi-
cilios por ser madres, apli-

Suardi

Detuvieron en Arroyito a quien es investigado como
autor del homicidio de Gamarra de Claudio Gamarra

Se encuentran detenidas su hermana por
amenazas y otra mujer por encubrimiento

cando la legislación que con-
templa el interés superior de
los niños y niñas.

Detuvo a quienes
le robaron su moto

Un hombre de 39 años
domiciliado en Suardi soli-
cito la presencia de un mó-
vil policial en el sector sur
de Morteros quien había lo-
grado aprender un niño y dos
adolescentes de 12, 13 y 14
años respectivamente que
según manifestó circulaban
en una moto Appia Vectra
110 cc de su propiedad.

La moto que no contaba
con dominio visible fue sus-
traída en Suardi, por lo que
el propietario de la misma
habría sido quien inicio la
investigación y persecución
interceptando a la moto en
la ciudad de Morteros, hecho
que fue verificado por la po-
licía local confirmado el he-
cho, por lo que dieron parti-
cipación a la Unidad Judicial

El  Juzgado de Niñez,
Adolescencia, Violencia Fa-
miliar ordeno la restitución
a sus progenitores de los ni-
ños y adolescentes

Robo de moto
Una mujer  denuncio que

una moto Guerrero Trip fue
robada frente a un comedor,
la que fue encontrada en un
camino rural

Al no ser encontrados los
autores del robo prosiguen
con diligencias investigati-
vas

Un hombre de 48 años,
propietario de una casa ubi-
cada en Caseros esq Perú
denunció que al regresar se
encontró con que delincuen-
tes ingresaron a su propie-
dad llevándose dinero en
efectivo sin dar a conocer el
monto, perfumes, una esco-
peta y elementos personales

En otro hecho una mu-
jer de 70 años denuncio que
ingresaron a su casa, pero no
encontró que le faltara algún
elemento de su vivienda ubi-
cada sobre Bv. Illia esq Ol-
mos

En ambos casos tomo
intervención la Fiscalía de
Morteros quien deberá in-
vestigar para encontrar a los
autores

Atacaron
paneles solares

Dañaron siete paneles
solares que se encuentran en
el predio ubicado sobre ruta
de circunvalación y acceso
este a Morteros

Los mismos sufrieron

Morteros
Ingresaron a dos viviendas

impactos con objetos lanza-
dos desde el exterior del pre-
dio ocasionando un daño
importante a siete de los pa-
neles solares utilizados para
la generación de energía,
provocando una disminu-
ción de la misma con la con-
secuente pérdida económica
para su restauración

La falta de prevención de
quienes tienen la responsa-
bilidad de cuidar de la segu-
ridad en la ciudad obliga a
la entidad realizar otro gas-
to para instalar cámaras de
video vigilancia con el obje-
tivo de identificar a través de
las mismas a los autores de
esa manera lograr que los
investigadores y la justicia
actúen como corresponde
ante este tipo de delitos.

Desde CoopMorteros in-
dicaron que continúan traba-
jando para garantizar el co-
rrecto funcionamiento del
parque fotovoltaico y reitera
su compromiso con la comu-
nidad para prevenir futuros
actos de vandalismo y robo.

Les dispararon para dete-
ner a dos adolescentes que cir-
culaban en una moto que se
encontraban en infracción

Personal policial que se
encontraba realizando patru-
llaje observan a una moto con
sus ocupantes sin casco con
falta de luces y sin dominio,
quienes no se detuvieron

Desde el centro de moni-
toreo les informan que circu-
laban hacia el norte en direc-
ción a la ruta provincial N° 1,
iniciando la persecución y para
detenerlos le dispararon con

armas no letales impactando
en uno de ellos, produciéndo-
le lesiones.

Al ser detenidos se trata-
ba de dos adolescentes meno-
res de edad domiciliados en
Porteña, quienes fueron trasla-
dados a la sede policial junto
a la moto dado intervención
por una lado la Fiscalía de Tur-
no que dispuso que Policía
Científica realice los peritajes
para determinar el uso del
arma contra los adolescentes
y la justicia de menores inter-
vino por la detención.

Freyre
Estrenaron armas no letales
contra adolescentes en infracción

Efectivos policiales fue-
ron convocados a un super-
mercado, donde un hombre
habría ingresado, cargando
mercadería en un carrito,
para retirarse sin pagar.

Realizaron un segui-
miento controlado y lograron
encontrarlo y detenerlo para
ser identificado.

Según las fuentes poli-
ciales se trata de un hombre
de 23 años que se encontra-
ba circulando por las calles
con el carro del super y la
mercadería.

El sujeto fue trasladado
a la sede policial, quedando
a disposición de la Fiscalía
de Turno.

Porteña
Robo en un super mercado
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